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Señor Jesús ¿qué parte no entiendo, en dónde me 
perdí?’ Te hiciste hombre para salvarnos, formaste 
una familia para que entendiéramos el valor del tejido 

social, enfrentaste a los mercaderes del templo para 
enseñarnos a poner cada cosa en su lugar, te sentaste 
en medio de los doctores de la ley para ponerle límite a 
las diferencias, te sometiste al peor de los castigos y 
vejaciones para enseñarnos a ser humildes y dar ejemplo 
de cómo el hombre debe morir por sus ideales, resucitaste 
a los tres días y subiste a los cielos.

Hasta allá la doctrina del catecismo, pero no la veo 
reflejada en el mundo que me legaste. ¿Fue un fracaso tu 
sacrificio, Señor? Tú crees que aprendimos de Tí cuando 
los valores morales y cívicos nos importan un bledo; de 
verdad crees que aprendimos que todos somos iguales, 
que valemos lo mismo pobres y ricos, ignorantes o 
doctores; de verdad crees que aprendimos a ser humildes 
gobernantes y gobernados, o que aprendimos a morir por 
nuestros ideales. Me río de lo aprendido sobre todo en 
estos tiempos político-electorales...

Y si subiste al cielo, porque yo te veo reflejado y 
personalizado en miles y miles de yucatecos marginados, 
que carecen de todo e ignoran lo que es justicia social, te 

veo en las calles pidiendo limosna para llevar comida a tu 
hogar, en esas calles regadas con sangre de tus hijos por 
los que diste tu vida; te veo en las fábricas y las oficinas 
con salarios injustos, marginado de protección social; te 
veo Señor en los Tribunales abogando por una justicia que 
no llega. ¿De verdad subiste al cielo, Señor, por qué aquí en 
la tierra parece que no avanzamos?

¿Y de verdad crees que cambiamos en algo? Seguimos 
llenos de Judas que traicionan por unos cuantos pesos, 
nuestros políticos y gobernantes se aprendieron la mitad 
de tu enseñanza: Al César lo que es del César..., y se lo 
quedan todo, hasta la parte que le corresponde a Dios. 
Somos intolerantes, negamos posada, no aprendimos a 
darle de comer al hambriento que en verdad nos tiene sin 
cuidado, y aún hoy te seguimos gritando insolencias y si te 
hallamos te volveremos a crucificar porque, como Herodes, 
no arriesgaremos nuestros haberes por preservar tu 
doctrina de compartir el pan y los peces.

Por tanto, Señor, y perdona que te insista, creo que no 
aprendimos de tus enseñanzas cuando te hiciste hombre 
para salvarnos, en realidad creo que nos valió... y tampoco 
creo que te hayas ido a los Cielos porque te veo viviendo 
entre nosotros, con hambre y sed de justicia.

Opinión 

¿Y DE VERDAD RESUCITÓ?
Por Manuel Triay Peniche 
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Despega 
José Antonio Meade 

en Yucatán

EspecialEspecialEspecial

Especial / La Revista 

Defenderé con mi vida los 
intereses de la nación, 
dijo al iniciar su campaña 
de manera simultánea en 
todas las entidades del 
país, en diversos eventos 
en los que participaron 
más de 60 mil personas.

Con siete compromisos con la nación, 
el candidato a la Presidencia de la 
República por la coalición Todos por 

México, José Antonio Meade, arrancó su 
campaña electoral en la capital yucateca.

En un acto celebrado en el Centro de 
Convenciones Siglo XXI de la capital 
yucateca, al que asistieron más de 15 mil 
militantes y simpatizantes de los tres 
partidos que integran la coalición que lo 
postula, José Antonio Meade detalló las 
propuestas que acompañan a cada uno de 
sus compromisos.

Meade explicó que su primer compromiso 
será con las mujeres e hizo hincapié en que 
este sector tiene que vivir con seguridad, 
sin miedo, sin acosos y sin feminicidios.

Asimismo, el abanderado presidencial 
dijo que hará justicia a las trabajadoras 
del hogar y afirmó que tendrán seguridad 
social, se harán deducibles las cuotas y 
facilitará los pagos de forma electrónica 
para saldar un pendiente histórico con 
cerca de tres millones de mujeres.

José Antonio Meade refrendó su compromiso de encabezar 
un gobierno de gente decente, “como lo somos la enorme 

mayoría de los mexicanos”.
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Como parte de su agenda para impulsar 
la equidad de género e incorporar a 
este sector a la vida productiva del 
país, Meade refrendó que dignificará 
los salarios para que no exista 
diferencia entre el hombre y la mujer 
en la remuneración. De igual manera, 
anunció que otorgará créditos a la 
palabra para que puedan emprender y 
gozar de independencia económica.

El candidato de la coalición Todos por 
México aseveró que hará compatible 
la vida familiar y laboral con guarderías 
de tiempo completo y educación 
preescolar para sus hijos, que incluye 
horarios nocturnos. Dio a conocer que 
creará las casas de día para el adulto 
mayor, y hacer justicia y procurar la 
atención adecuada de este sector, así 
como para reconocer los esfuerzos 
que realizan día a día las mujeres en su 
cuidado.

Puntualizó que su segundo compromiso 
será con la educación de excelencia. En 
este sentido, manifestó que su legado 
para este rubro será incrementar 
cuatro veces más las escuelas de 
tiempo completo con comedor, al pasar 
de 25 mil a 100 mil.

Destacó que las y los maestros 
mexicanos son un elemento 
fundamental para el desarrollo de 

nuestro país. Por ello, afirmó que 
reconocerá el esfuerzo de los docentes 
con un aumento real y significativo en 
su salario base.

El aspirante a la Presidencia de la 
República subrayó que dará un impulso 
sin precedente al arte y la cultura para 
hacerlas parte de nuestra vida cotidiana 
y social. Expresó que ambas son 
nuestra mejor carta de presentación 
ante el mundo.

El tercer compromiso del candidato de 
la coalición Todos por México es con 
los jóvenes. Aseveró que implementará 
políticas públicas para que cuenten con 
educación, trabajo o negocio propio. 
Detalló que habrá cobertura universal 
de preparatoria, garantizará un lugar a 
todos aquellos que quieran acceder a la 
educación superior, dará mayor número 
de becas para estudiar en el extranjero 
y los apoyará con créditos accesibles 
para que puedan emprender.

José Antonio Meade afirmó que su 
cuarto compromiso es garantizar el 
acceso a servicios de salud de calidad. 
Anunció que creará hospitales públicos 
al 100 para las familias de México, lo 
que significará equipar totalmente los 
casi 3 mil hospitales y clínicas del país 
y, para ello, anunció una inversión de 30 
mil millones de pesos.

Del mismo modo, dijo que asegurará el 
abasto de medicinas. Explicó que, con 
su gobierno, nuestro país tendrá un 
sistema de salud que ponga énfasis en 
la prevención en la que todos podrán 
elegir el hospital de su conveniencia.

El candidato de la coalición Todos 
por México señaló que su quinto 
compromiso será que ningún bebé 
nazca en pobreza extrema y manifestó 
que trabajará para que tengan piso 
parejo desde su nacimiento. Detalló 
que alineará la política social a nivel 
federal y local para priorizar la atención 
de la primera infancia y afirmó que, 
desde el nacimiento, se harán realidad 
sus derechos a la salud, a una buena 
nutrición, a la educación y a una casa 
digna.

Meade anunció que fortalecerá el 
programa Prospera para las personas 
con algún tipo de discapacidad y sus 
familias reciban un apoyo, se sientan 

Especial
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acompañadas, protegidas y arropadas. 
Aseveró que nunca más existirán 
limitantes que permitan su desarrollo.

José Antonio Meade subrayó que su 
sexto compromiso es el combate a la 
inseguridad, el cual tendrá un enfoque 
integral. Comenzará con alumbrado, 
servicios de calidad y al menos un 
parque o espacio recreativo en las 
colonias.

Explicó que erradicará este flagelo y 
sus causas, las cuales comienzan con 
la desigualdad y se profundizan con la 
impunidad. Refrendó que su agenda en 
este tema contempla quitar las armas 
y el dinero a los delincuentes. Afirmó 
que acabará con la violencia aplicando 
la ley, no negociándola, y exclamó que 
México tiene que anteponer la paz al 
conflicto y consolidar una cultura de 
respeto a la ley.
También expresó que, como presidente, 
trabajará para que las familias de 
quienes salvaguardan al país, nos 
protegen y nos rescatan en desastres 
naturales, sientan la gratitud, la 
admiración y la lealtad que les tenemos. 
Adelantó que incrementará el sueldo y 
las prestaciones de nuestras Fuerzas 
Armadas.

“Soldados, pilotos, y marinos: será un 
honor y un orgullo ser su Comandante 
Supremo. A las familias de México les 
digo: mi responsabilidad es darles 
seguridad, justicia y respaldo; de eso, yo 
me encargo”, manifestó.

Su séptimo compromiso es para que 
cada mexicano, en lo individual, tenga 
un apoyo que le permita alcanzar sus 
metas.

Meade presentó el 
programa Avanzar Contigo

Señaló que uno de los ejes rectores de 
este mecanismo es que todos tengan 
acceso pleno y eficiente a sus derechos 
y que exista inclusión sin excepción 
para la población más vulnerable, 
para los trabajadores del campo y las 
nuestras comunidades indígenas. “No 
dejaremos a nadie atrás”.

Manifestó que con el arranque de esta 
campaña iniciará una encuesta a nivel 
nacional con la que dará sustento a su 
programa. Recopilará las necesidades 
de cada mexicano y, con base a estas, 
se les otorgarán apoyos como becas y 
créditos.

El arranque de campaña se realizó de 
manera simultánea en las 32 entidades 
federativas, congregando a más de 60 
mil mexicanos que apoyan su proyecto 
de gobierno.

Durante su mensaje, José Antonio 
Meade señaló que la elección del 
próximo primero de julio se reduce a 
sólo dos opciones: avanzar unidos o 
retroceder. “Mi propuesta es ir hacia 
adelante. Mi propuesta es sumar. Mi 
propuesta es construir ese futuro que 
merecemos”, sostuvo.

Dijo que para alcanzar las metas 
planteadas, ser honesto, a prueba de 
todo, es el primer paso. “Yo lo soy. Nunca 
he vivido por arriba de mis ingresos, 
nunca. Pero el ejemplo no basta. Hay 
que agregarle leyes e instituciones. 
Quien no crea en las leyes ni en las 
instituciones no podrá acabar nunca 
con la corrupción”, dijo.

Finalmente, Meade refrendó su 
compromiso de encabezar un gobierno 
de gente decente, “como lo somos la 
enorme mayoría de los mexicanos, un 
gobierno en el que el único privilegio, 
sea ser mexicano”.

El candidato de la coalición Todos por México a la Presidencia de la República, 
en un evento en el Club Libanés, se comprometió ante jóvenes yucatecos a 

estar cerca de la población y a establecer espacios de diálogo.
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Con el comienzo del 
periodo electoral 
nos enfrentamos 

nuevamente a la pregunta 
de ¿por quién votar? Pero 
hay que entender que 
este cuestionamiento es 
un poco más complejo 
de lo que pensamos pues 
en realidad deberíamos 
preguntarnos: ¿cómo 
debe ser quién nos 
gobierne?

Es una pregunta clásica 
de la política y las respuestas se han ensayado a lo largo de 
la historia. En clases hago un ejercicio con mis alumnos que 
hoy quisiera compartir: les proyecto la imagen de un mural 
denominado “Alegoría del Buen y Mal Gobierno”.

La obra en cuestión fue hecha en el medievo, poco antes de 
iniciar el Renacimiento, sus autores, los hermanos Lorenzetti, 
lo pintaron en las cuatro paredes del Palacio Público de 
Siena; fue una de las primeras obras pictográficas con temas 
profanos y que trataron- nada más ni nada menos- de dar 
respuesta a la pregunta que le otorgó autonomía disciplinar 
a la política: ¿cuáles son las características de un buen 
gobernante?

Así, la figura más relevante del mural la constituye la 
personificación del Buen Gobierno, una persona de edad 
sentada en el trono y rodeada de los siguientes atributos: 
prudencia, magnanimidad, templanza, justicia, fortaleza, 
sabiduría y paz.

En el otro extremo nos daremos cuenta de que se encuentra la 
personificación de la Justicia, esta vez no como atributo si no 
como poder: la figura clásica de una mujer con la balanza.  A 
sus pies se encuentra la Concordia: sostiene simbólicamente 
una cuerda que ata a los consejeros de la ciudad.  Es decir, el 
buen gobierno tiene como base la concepción de la Justicia y 
el bien común por sobre el interés privado.

Si lo traemos a la actualidad, el mural es un recordatorio de 
las características personales que debemos encontrar (o no) 
en los candidatos y que pueden influir en nuestra decisión. 
Podemos hacer un cuestionario con preguntas relativas a 
cada valor para luego hurgar en plataformas, discursos y 
propuestas intentando encontrar la mejor opción. El ejercicio 

terminaría siendo más o 
menos así:

Prudencia: ¿sus 
propuestas son viables 
desde el punto de vista 
financiero?, ¿sostenibles 
y basadas en resultados?, 
o ¿son simplemente 
ocurrencias?

Magnanimidad: ¿se 
ha preparado para 
los golpes de fortuna 
adversos?, ¿se entregará 

a sus responsabilidades anteponiendo sus intereses al bien 
común?

Templanza: ¿vive conforme a sus ingresos o tiene un estilo de 
vida excesivo?, en su trayectoria ¿ha actuado con moderación?

Justicia: ¿ha realizado un ejercicio del poder ético?, ¿ha 
afrontado los problemas de forma justa, respetando la verdad 
y dando a cada quien lo que le corresponde?

Fortaleza: ¿ha tomado decisiones de forma valiente?, 
¿entiende el principio de pesos y contrapesos?

Sabiduría: ¿está dispuesto a apoyarse “en hombros de 
gigantes para ver más lejos”?, ¿estudia y se asesora?, ¿con 
quienes piensa gobernar?

Paz: ¿cómo promoverá la paz?, ¿cuál es su posición con 
respecto a la aplicación de la ley?

En otra pared del mural se muestran los efectos del Buen 
Gobierno en la ciudad: unos mercaderes transitando seguros, 
una fiesta popular y personas trabajando. Cada imagen evoca 
un resultado: seguridad, alegría y prosperidad.

Estas y otras preguntas podríamos hacer a quienes aspiran a 
gobernarnos. Los ciudadanos reclamamos un perfil humano 
que conozca y asuma las grandes transformaciones que 
México necesita, sin ocurrencias, sin soluciones simplistas 
o falsas. Hoy exigimos perfiles que tengan capacidad de 
autocrítica y que se identifiquen con las profundas demandas 
y aspiraciones de los ciudadanos…siguen siendo las mismas: 
seguridad, alegría y prosperidad. Nuestro voto bien vale estas 
preguntas, nos estamos jugando el futuro.

Opinión 

¿Cómo debe ser 
quién nos gobierne?

Por: Alonso Ronald Ortiz García / @RonaldOrtizG
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El sábado próximo pasado, se reanudaron las campañas 
políticas que nunca se suspendieron, para la Presidencia 
de la República, menos el candidato del PRI, José Antonio 

Meade, quien, por respeto a los católicos, que en este país son 
mayoría, inició su campaña política en busca de la Presidencia, 
el domingo 1 de abril, precisamente en nuestra amada tierra, 
Yucatán.

En la comida, tuve la oportunidad de conversar por separado 
tanto con él como con su esposa, la señora Juana y debo 
confesar que ambos me convencieron de que son una pareja 
que le hará bien a la institución Presidencial y a México.

Él muy seguro de sí mismo, muy tranquilo en la plática, 
mostrándose sin prisas, muy atento, conversando siguiendo 
el hilo de la conservación, pero, además, esto que fue a la 
entrada al salón donde se sirvió la comida, y a la salida del 
candidato, a pesar de estar rodeado por medios y seguidores, 
al verme alza el brazo y apuntándome me dice: nos vemos al 
rato Carlos.

Y después platique un rato con su esposa, la señora Juana 
Cuevas y su trato acabó de comprometerme. Amable, gentil, 
simpática, muy al natural, dando la impresión que tiene todo 
el tiempo para ti.

He comentado en estas páginas que José Antonio Meade 
es el más preparado y quien más conoce de los candidatos 
los problemas y la solución que atañen al país y con el trato 
personal del domingo, no tengo la menor duda de que será un 
magnifico Presidente de la República.

Y al igual que la señora Juana Cuevas Rodríguez, esposa 
del candidato a Presidente, creo que Yamile Seguí Isaac, 
esposa del candidato a Gobernador de Yucatán, son activos 
fundamentales en estas campañas políticas. Son personas 
que se les aprecia una gran naturalidad en su trato. Amables, 
educadas, gentiles, de buen trato, con una gran aceptación 
social. Serán sin duda Primeras damas del país y del Estado, 
que en mucho ayudarán al triunfo de sus esposos y a 
desempeñar un papel de primera en sus tareas de gobierno.

Hay desde luego que ajustar algunas cosas que son naturales 
que se presenten en todo inicio de campaña, sobre todo 
cuando son campañas muy distintas, ya que van desde la de 
Presidente de la República, Gobernador, senadores, diputados 
federales, diputados locales, hasta presidentes municipales, 
con varios coordinadores de campaña y de programas, pero 
todos con el enorme deseo de ganar.
Era necesario levantar el ánimo priista e identificar a los 

candidatos con las bases, motivarlas, lograr la conexión 
que es necesaria para que las campañas sin candidatos, que 
son las más numerosas, se realicen con entusiasmo, con 
organización perfecta, con una coordinación de esfuerzos de 
todos los niveles que garantice el triunfo contundente, que no 
deje lugar a dudas y que la sociedad tenga claro el valor de su 
voto.

Es estimulante que el Presidente Peña, al que la oposición 
culpa de todos los males, desde los muertos de Ayotzinapa 
instrumentada por las autoridades municipales con origen 
en el PRD (también partido en el gobierno de ese Estado) y 
cobijados por Andrés López, hasta los “moches” panistas; 
venga a entregar obras de la mayor importancia para el 
Estado y para los mexicanos de esta parte del país, con lo 
son El Centro de Convenciones de Congresos y el Hospital 
Regional del ISSSTE y posiblemente el Hospital Militar, todos 
de la mayor importancia. El Centro de Convenciones, es un 
instrumento necesario y valioso para fomentar el turismo, una 
de las vocaciones y actividad económica de primer orden para 
el Estado; el Hospital del ISSSTE para beneficio de la atención 
de la burocracia federal y el Hospital Militar para atender a 
quienes ponen en riesgo su vida para cuidar las nuestras y 
garantizar la seguridad nacional.

Sin duda debemos otorgar un aplauso al Presidente Peña por 
las obras, que significan una importante derrama económica 
y al Gobernador Rolando Zapata Bello, por las gestiones 
exitosas de las obras.

Te saludo cordialmente.

Reflexiones 
en voz alta  

REAUNUDAN LAS 
CAMPAÑAS POLITICAS

Por  Carlos Capetillo Campos
carlos_capetillo@hotmail.com / @capetillocampos
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Un café chino en el rumbo del 
centro histórico de la Ciudad de 
México fue el lugar nostálgico 

del nuevo encuentro de nuestros 
enlaces nacionales. El tema, coincidió 
perfectamente con la opinión de 
un asistente priista del estado de 
Yucatán que visitó al plural grupo, el 
cual, además de compacto, se mueve 
interesado en los vaivenes de la política 
nacional y de la entidad del sur del país.

La versión de que los eventos masivos 
funcionan más para lo mediático, 
que para la realidad de votación fue 
detallado con numerales y expectativas 
destrozadas en ocasiones anteriores, 
precisamente en campañas priistas. 
Indicaron, con la aceptación del invitado 
tricolor, que son actos muy vistosos, 
que más se apegan a lo tradicional 
de lo que la gente quiere cambiar; por 
diversas circunstancias.

Es inevitable que quede al descubierto 
toda la logística de transportes, ayudas 
de alimentos, cuotas de representantes 
municipales, mensajes por redes 
exhibidos y que, según comentan son 
abanicados por esos encargados de 
movilizaciones con carteras libres para 
lo que se ofrezca. Ello, externaron, no 
abona a las expresiones del candidato 
presidencial José Antonio Meade de 
ser diferente y alejarse del humo de 
corrupción que se alza en el ámbito 
nacional; para uno y otro bando, que 
conste, (PRI-PAN)- pidió agregar el 
yucateco presente en esta reunión muy 
participativa.

Además, no todos los que porten 
camisetas, gorras, matracas, cintas y 
demás distintivos-  que seguramente 
estará costeando el árbitro electoral- 
son votos seguros; la historia marca 
de supuestos operadores que en las 
llamadas dicen “de parte de…” o bien 
” es necesario que muevas gente y 
acudan a tal y cual lugar, te estará muy 
agradecido, es más te tiene pendiente”, 
es esos versos de pesos que no se 
invierten, pero sí podrían tomarse 

en las contabilidades y despacharse 
para bitácoras personales; al final, no 
lograron ganar elecciones. ¿Ejemplos? 
Recuerde usted algunas últimas 
elecciones municipales, manifestó 
corresponsal nacional de periódico 
matutino.

Los impactos masivos, son 
precisamente eso; conceptos que 
pueden derivar para comercializar 
y transitar en medios en busca de 
impactar a ciudadanos en duda por 
el sentido de su voto; que, no son los 
mismos que dicen no saber aún por 
quién van a votar, aunque, ya lo tengan 
definido. Cada día son menos los que se 
dejan mecer por esas viejas prácticas 
del ayer y que, posiblemente ya no 
sea tan efectivas, al menos para este 
proceso democrático, coincidieron a la 
hora de los espumosos aperitivos.

Incluso el priista presente, dijo que hay 
un importante candidato con mucha 
carrera efectiva, que ha declarado que 
él prefiere la estrategia de persona a 
persona. Incluso, convocando grupos 
de 12 a 50 gentes a lo máximo, para 
sostener un verdadero diálogo, con 
segmentos no priistas que son los 
que en realidad se necesitan para las 
victorias. El floreo con las bases priistas, 
puede servir para el video, el ánimo, 
la fiesta partidista o gubernamental; 
pero ya no representa la atracción real 
de votos. Incluso, dijeron los analistas 
capitalinos, hay quienes refieren que 
demuestran la necesidad de dar cierta 
apariencia ante el respetable. Algo que 
se ha hecho tantas veces que muchos 
aprovechan la ocasión y decir que sí es 
funcional, aunque la movilidad actual 
requiera de más contenido y contacto.

Línea directa 

Por Genoveva Castro Manzanilla 

Impacto mediático 
vs voto efectivo 
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La focalización de los necesarios votos 
tiene que tener un tratamiento especial. 
No puede ser llenado en las mismas 
hojas de los priistas, pues simplemente 
se estaría recorriendo a través de un 
mismo círculo. La realidad, expusieron, 
por muchas circunstancias, es que, 
se necesita un método de atracción 
innovador que no deben encabezar 
los mismos operadores de siempre. 
La ciudadanía ya los conoce unos 
de un grupo o del otro, -(PRI-PAN)- 
pero ya ubicados. Existe la urgencia 
de traslados en los cirujanos. Bases 
sin escudos tradicionales, pues los 
partidistas, esos ya tienen su labor con 
su militancia y la tienen que cuidar; solo 
que, en esta ocasión, se podría requerir 
el umbral de mucho más que ello.

Para cerrar ese punto, también se 
comentó que esas manifestaciones 
válidas, pueden tener interpretación 
de autoelogios para quienes envían 
los mensajes, inversiones e incluso 
ponen sus ejemplos como corona 
de esas caravanas. Expertos en 
campañas innovadoras opinaron que 
hay ocasiones en que hay que dejar 
cierta libertad a los candidatos para 
que puedan fluir nuevos liderazgos, 
acercamientos ciudadanos, credibilidad 
del discurso. 

Las cosas buenas son reconocidas, 
pero, tanta repetición puede contrastar 
con efectos contrarios, según deducen 
en la lista de referendos de profundidad. 
En fin, el sentido es que el contacto 
directo con ciudadanos que no están 
en los listados, nóminas y afiliaciones; 
podrían dar buenos resultados para 
poder intercambiar de manera directa 
el conocimiento de los candidatos, su 
visión, experiencia y propuesta; incluso, 
hasta ser la diferencia de los votos 
necesarios. En fin, todo válido, hasta 
ahora.

El Partido Encuentro Social ha tenido 
una serie de desencuentros al interior 
de su estructura, porque al igual que 
en otras fuerzas políticas, han enviado 
a representantes regionales como 
es el caso de Javier Iván Aros quien 
se ha adueñado de toda negociación 
de la región en Yucatán, Campeche y 
Quintana Roo, incluso dicen que se ha 
llevado jugosas bolsas ante acuerdos 
tras bambalinas que han llegado a 
las oficinas centrales de la Ciudad de 
México. Hasta expulsó a su ahora ex 
presidente, Gerardo Sulú. Incluso ni 
siquiera poseen a la misma jerarquía 
religiosa de donde se origina, ni han 

logrado captar grupo considerable de 
seguidores de las iglesias evangélicas o 
cristianas, pues ni con ellos han podido 
tener una labor de convencimiento.

Como uno de los muchos ejemplos 
de ello; registraron ahí en la mesa de 
análisis la actuación del líder de la 
Comunidad Evangélica de Yucatán, 
Víctor Villanueva Abuxapqui quien un 
día obedece y organiza un desayuno 
para la asistencia de Mauricio Sahuí 
Rivero, candidato a la gubernatura de 
esa entidad, y, al otro día organiza con 
Hernán García Castellanos del PAN, 
quien es de asuntos religiosos del 
Ayuntamiento de Mérida un concurso 
de carteles y declamación con jóvenes 
bautistas. Además de que Villanueva 
Abuxapqui, también empleado de la 
UADY, como se sabe, le apostó en las 
elecciones pasadas por Mauricio Vila 
Dosal para la presidencia municipal 
de Mérida e incluso lo hizo público. 

¿Quién da seguimiento a ello? Se 
cuestionaron o ¿Solo se arman eventos 
con 300 personas, gastos y demás solo 
para la foto? Un nuevo ejemplo de lo 
pronunciado en esta convocatoria ya 
en campaña, de que lo masivo no es 
garantía de votos. El PES, otro partido 
político, realmente manejado desde el 
centro del país. Dicen las malas lenguas 
que intereses oscuros saltan de nuevo 
a esta plataforma política.

Ya con un ambiente bastante ameno y 
con algunas bebidas de por medio se 
recordó al amigable doctor campechano 
José Limbert Sosa Lara. Personaje que 
aspiraba una candidatura a diputación 
que no logró, según en voz del invitado 
de la semana; sin embargo, en 
Champotón, municipio de su nacimiento 
en el vecino estado hermano, le 
entregaron una medalla como un hijo 
pródigo por su labor administrativa y 
política fuera de su estado. Al menos no 
se fue en blanco ratificaron casi en coro, 
de quien además de su participación 
como presidente del PRI de Mérida; 
se acogiera en algún momento, a una 
candidatura por el PRD, la cual perdió, 
para posteriormente dedicarse a la 
industria de la construcción y, ante 
la mano amiga de Ivonne Araceli 
Ortega Pacheco hasta ahora sigue 
su renacimiento con mucha bonanza 
y trabajo. Cosas y casos de la vida 
política, nada fuera de la ley, recalcaron 
entusiasmados con el reconocimiento 
del galeno.

En momentos del paso de la charola, 
no se dejó de reconocer la ventaja que 
posee hasta estas fechas el candidato 
presidencial de MORENA, el tabasqueño 
Andrés Manuel López Obrador. Las 
metrallas suenan más fuertes ahí en la 
Ciudad de México en su contra porque 
muchas de ellas salen desde centros 
de operación de los más altos niveles. 
Sin embargo, se ve interesante porque 
parece que también posee su propio 
escudo, repasando, hasta ahora, con 
solidez en la resistencia. Se sacude, 
pero vuelve a la vertical. Sabe y saben 
sus compañeros que no tienen nada 
fácil el camino hay todo un poderío 
por bajar ese su liderazgo, sin lugar a 
dudas. Quizá, esa misma exposición, 
le pueda favorecer en los momentos 
claves para que, por fin la tercera 
sea la vencida o se vaya directo a su 
rancho como públicamente declaró. 
Súper pendientes que se preparan 
otras tandas en contra del abanderado 
de MORENA, destacó conductor de 
noticiero nacional.
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n auténtico y nuevo reto enfrentan los yucatecos en 
general al iniciar las campañas políticas rumbo al 
próximo 1 de julio cuando un millón 538 mil votantes 
participen en las elecciones para elegir al próximo 
gobernador de Yucatán, 106 alcaldes –incluyendo el 
de Mérida- 25 diputados locales y en paralelo a las 
autoridades federales, Presidente de la República, 5 
diputados federales y 2 senadores por el Estado.

Y hablamos de un nuevo reto ante sí, porque dado 
el convulsionado ambiente económico, político, y 
de inseguridad en la mayor parte de la geografía 
nacional, siendo Yucatán una de las entidades que 
hoy por hoy, “se salva” de ese ajetreo de inseguridad, 
es fundamental pensar en una elección que beneficie 
a la entidad como tal.

Votar con el hígado y aplicar el llamado “voto de 
castigo” no es sano ni contribuye a la democracia y 
tampoco le brinda el legítimo valor y peso que tiene 
el mismo sufragio; por eso es importante desde 
cualquier espacio, promover la responsabilidad y 
seriedad que representa el dar un voto específico y 
que realmente cumpla su objetivo.

En esta jornada electoral que apenas inicia, hay 
cuatro opciones para sufragar por gobernador del 
Estado y otras tantas más para decidir por la primera 
autoridad de cada sitio –alcaldes- y también los 
representantes populares en el próximo Congreso 
del Estado, Cámara de Diputados y Cámara de 
Senadores respectivamente.

De igual forma será fundamental saber escuchar  
de dónde vienen las propuestas y en qué sentido 
ocurren, particularmente buscar y encontrar que 
quiénes la propongan digan cómo y cuándo se harían.

Porque lamentablemente –en la mayoría de los 
casos- se propone qué hacer pero no se dice cómo 
se aterrizarían las ideas.

Creemos que la misma sociedad ha madurado en 
ese sentido y ahora busca saber en qué condiciones 
se realizarían esas propuestas.

Finalmente serán –en el caso del gobernador- cuatro 
propuestas; PRI-PANAL-PVEM que apoya a Mauricio 
Sahuí Rivero, PAN-Movimiento Ciudadano que 
respalda al ex alcalde de Mérida, el panista Mauricio 
Vila Dosal, el de Morena-PT-PES, que candidatea 
al ex panista Joaquín Díaz Mena y el del PRD que 
finalmente decidió postular solo a un candidato en 

la persona del investigador Jorge Zavala Castro.

En el caso de las alcaldías, pues en medio de las 
propuestas aparece el que ya fue alcalde, Renán 
Barrera Concha, quien de alguna manera, pondrá en 
la escena pública la respuesta del electorado acerca 
de cómo gobernó y si le apoyan para que vuelva a 
ser.

En cuanto al PRI con una oferta de experiencia y 
capacidad, presenta a Víctor Caballero Durán, un 
hombre que aspiró ser candidato al gobierno del 
Estado y que finalmente entra a una contienda en la 
que su partido está –hasta ahora- en desventaja.

El PRD por su parte, se inclinó por una mujer que es 
conocida en el medio artístico y del teatro regional 
como Jazmín López, “Tina Tuyub”.

Como quiera verse, los potenciales electores 
de Yucatán tendrán varias opciones en esta 
ocasión para finalmente decidir quién o quiénes 
quieren que gobiernen en los próximos 3 y 6 años 
respectivamente.
Decisión que debe ser tomada con toda la seriedad y 
responsabilidad del caso. Veremos pues.

**********

De golpe y porrazo
Hablando de campañas, realmente la cuestión de la 
equidad y ley de paridad se cumplió en tiempo y forma 
pero la mayoría de las mujeres fueron  colocadas en 
espacios políticos difíciles y complicados en el que 
prácticamente será una odisea para ellas lograr 
ganar.

Para muestra un botón en el caso del 5º. Distrito 
electoral en el que el PRI sabe que ese espacio tiene 
total desventaja ante el PAN en Mérida.

Lo mismo para el caso del PAN que dejó posiciones 
complicadas para las damas de su organización

Y en Morena el único caso de demanda por violación 
a sus derechos políticos de una mujer Ana Lilia 
Pacheco Bojórquez que se dijo vulnerada porque 
pretendía ser candidata al Senado de la República, y 
no se le otorgó…En fin.

De ésto y más estaremos pendientes.
Recibimos correos con firmas en 
yazrodriguezg@gmail.com

Con el dedo 
en la llaga  

Elecciones 2018, 
reto para el ciudadano

u
Por Yazmín Rodríguez Galaz 
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Adelantándose aún 
a otros candidatos 
y siguiendo con su 

política de transparencia 
con la que ha gobernado con 
anterioridad, el candidato a la 
alcaldía de Mérida por el PAN y 
Movimiento Ciudadano, Renán 
Barrera Concha, presentó 
el documento conocido 
como declaración 3 de 3 que 
reúne información sobre sus 
ingresos, sus gastos, sus 
propiedades, así como de 
familiares directos suyos, 
que pudieran generar algún 
conflicto de interés en el 
ejercicio de su encargo en caso 
de ganar las elecciones.

 Como se sabe, Renán Barrera 
se ha caracterizado por ser 
un fiel combatiente de la 
corrupción y la impunidad, de 
ahí que la transparencia fue 
uno de los estandartes de 
la administración municipal 
2012-2015 cuando asumió la presidencia municipal y 
debió enfrentar un gobierno complicado para devolver 
a la ciudad muchos de los servicios que había perdido. 

Con el compromiso de continuar promoviendo la 
honestidad y la transparencia, 
el candidato común por el PAN y 
Movimiento Ciudadano a la alcaldía 
de Mérida, Renán Barrera Concha, 
presentó su declaración patrimonial 
3 de 3, que contempla incluso 
información fiscal y bancaria.

“La honestidad y la transparencia 
siempre ha sido mi principal guía en 
la vida y son los valores con los que 
se conducirá mi administración, tal 
como ya lo hicimos”, apuntó.

Citó como ejemplo de ello, cuando 
en 2014, el Instituto Estatal de 
Acceso a la Información Pública 
reconoció al Ayuntamiento de 
Mérida, con el Premio Yucatán a las 
Mejores Prácticas de Transparencia.

“Pienso que una persona que 
se dedicó al servicio público y 
que de nuevo opta a un cargo 
de elección popular debe hacer 
un ejercicio de transparencia 
y mostrar a la ciudadanía su 
situación patrimonial, para 
que los ciudadanos conozcan 
perfectamente cómo se ha 
ganado la vida” agregó.

Recientemente el ex alcalde 
de Mérida, incluyó a la 
transparencia como uno de 
los seis ejes de su plataforma 
“Futuro Seguro”, que regirán 
su plan de gobierno propuesto 
para la ciudad de Mérida.

Invitó a los candidatos de otros 
partidos políticos que aspiran 
a la alcaldía de Mérida, a que 
realicen su 3 de 3 para que la 
ciudadanía pueda comprobar 
la honestidad con la que se 

han comportado en estos años de servicio público.

De esta manera, el ex coordinador Nacional de Alcaldes, 
se suma nuevamente a esta iniciativa anticorrupción 

impulsada por Transparencia 
Mexicana y el Instituto Mexicana 
para la competitividad (IMCO), que 
promueve que la ciudadanía exija a 
todo servidor público, legisladores, 
líderes de partido y candidatos 
a cargos de elección popular la 
publicación voluntaria de sus 
bienes en sus tres modalidades: 
patrimonial, de intereses y 
comprobante de pago de impuestos.

Finalmente, Renán Barrera, 
indicó que su declaración, 
independientemente de que estará 
disponible en la plataforma oficial, 
también la publicará en el sitio web 
renanbarrera.mx para consulta de 
cualquer ciudadano.

Especial / La Revista 

ELECCIONES 2018
ALCALDES

Otro paso adelante de Renán Barrera 
sobre sus adversarios: Revela su patrimonio
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Representantes de organizaciones defensoras del 
medio ambiente y expertos en ecología expusieron 
al candidato priista a la alcaldía de Mérida, Víctor 

Caballero Duran, la necesidad de revertir la degradación y el 
deterioro del medio ambiente de la ciudad, en particular en 
los temas de la basura, contaminación de mantos freáticos y 
desorden en el desarrollo urbano.

En un diálogo abierto denominado “Ordenamiento y 
desarrollo ecológico sustentable”, el aspirante a gobernar 
la capital del estado atendió sugerencias de desarrollar 
políticas públicas teniendo como eje la sustentabilidad a fin 
de resolver problemas de infección que ya afectan la calidad 
de vida de los meridanos.

Académicos investigadores y expertos en el tema de 
conservación y atención al medio ambiente recalcaron 
el enorme rezago que existe en los temas de separación, 
reciclaje y disposición de la basura que se genera en la ciudad 
y que ya alcanza niveles de contaminación preocupantes.

Los expertos se refirieron al hecho de que en 2011 las 225 mil 
casas que había en la ciudad generaron al día 600 toneladas, 
en el 2015 las 260 mil viviendas sumaron cerca de 750 
toneladas diarias y para este año se estima acumular cerca 
de 900 toneladas de unos 270 mil inmuebles.

De continuar este ritmo de crecimiento de generación de 
desechos domésticos de entre el 5.5 y seis por ciento, en el 
2030 se generarán mil 300 toneladas diarias. 

Con esta mala práctica, no habrá relleno sanitario, ni espacio 
suficiente en nuestro territorio para depositar la basura, 
de ahí la urgente necesidad de implementar un sistema 
de aprovechamiento y disposición integral de los residuos, 
indicaron.

En la reunión efectuada en el Parque Ecológico Metropolitano 
del Sur “Yu´um Tsil”, los asistentes también expusieron a 
Víctor caballero los problemas del desperdicio de agua, los 
desequilibrios que existen entre consumo y recarga de los 
mantos freáticos, es decir, que se utiliza más agua de la que 
se recarga en los ríos subterráneos.

En ese sentido representantes de instituciones de educación 
superior y de organizaciones de fomento en el cuidado 
del agua también expusieron al candidato a la alcaldía 
de Mérida la necesidad de instrumentar programas de 
concientización para evitar el desperdicio y no verter líquidos 
contaminantes al subsuelo.

En el conversatorio, los asistentes también plantearon los 
impactos que al medio ambiente tiene la edificación de 

fraccionamientos habitacionales que se han creado en la 
ciudad sin respetar el programa de desarrollo urbano o de 
ordenamiento territorial, lo que afecta también al medio 
ambiente.

Víctor Caballero Durán pidió el apoyo de los expertos y de 
las organizaciones sociales relacionadas con el cuidado del 
medio ambiente para articular políticas públicas con las 
leyes en la materia a fin de lograr una efectiva protección 
del medio ambiente y sancionar a quienes busquen alterarlo.

Asimismo, los asistentes destacaron la visión de largo 
plazo del candidato del PRI al Ayuntamiento de Mérida, 
lo que permitirá atender los desafíos de la ciudad que en 
las próximas dos décadas alcanzará un millón y medio de 
habitantes.

Especial / La Revista 

Mérida es una gran ciudad que necesita 
garantizar su medio ambiente: 

Víctor Caballero Durán.
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Al asumir su primer compromiso de 
campaña, el candidato del PRI, PVEM 
y Panal a la gubernatura, Mauricio 

Sahuí Rivero, anunció la entrega de 100 mil 
computadoras portátiles para estudiantes 
de bachillerato durante su administración, de 
favorecerle el voto.

En un encuentro con jóvenes, el ex Secretario 
de Desarrollo Social estatal se comprometió a 
desarrollar una segunda versión del esquema 
que existe en la actualidad y ha dado exitosos 
resultados.

“Los jóvenes como ustedes son el presente y 
futuro de nuestro estado, durante este sexenio 
se entregaron 70 mil computadoras portátiles, 
ante ustedes hago el compromiso de otorgar 
durante mi periodo por lo menos unas 100 mil. Es 
por ustedes que Yucatán seguirá siendo el mejor 
estado del país, cuenten conmigo para seguir 
creciendo juntos y para continuar en el camino 
correcto”, aseveró.

Tras escuchar la participación de las y los 
asistentes, el abanderado del partido tricolor 

Con el objetivo de darle relevancia a los liderazgos y sumar a 
ciudadanos comprometidos con la educación de los jóvenes 
yucatecos, Mauricio Vila Dosal se reunió con integrantes 

de la Red Activa Magisterial que se adhirieron al proyecto del 
candidato a la gubernatura por el PAN y Movimiento Ciudadano. 
Lo que se busca es poner en marcha en todo el estado un 
nuevo sistema de enseñanza, entre los alumnos de primaria y 
secundaria, para mejorar el aprendizaje en áreas específicas, 
principalmente matemáticas.

Este sistema fue creado por el profesor Raúl Méndez Osorio, 
originario de Cansahcab,  ex secretario general de la Sección 
33 del SNTE, que en 2007 estaba integrada por más de 25 mil 
docentes. 
Méndez Osorio —quien fue secretario de Vinculación en el 
Comité Directivo Estatal del PRI cuando Mauricio Sahuí Rivero 
era presidente del partido— fue de los presentes en la reunión 
y explicó que tanto para ellos como para Vila Dosal no existen 
colores ni partidos que se antepongan al futuro de los jóvenes. 

“Mauricio Vila, tuvo un acercamiento a nosotros porque supo 
de esta guía y le causó interés para mejorar la educación de los 
jóvenes”, indicó el profesor.
“Esta Guía, que con apoyo de Vila Dosal podremos llevar a todo 
Yucatán, funciona para todos los alumnos, me atrevo a pensar 
que funcionará también para los de lengua indígena”, agregó.
La Guía diseñada por este profesor se aplica a alumnos de 

sexto grado de primaria, quienes en tan sólo en un año podrán 
desarrollar habilidades y adquirir el aprendizaje que será la base 
de lo que posteriormente aprenderán en la secundaria. Se trata 
de una metodología que desmenuza y hace más atractivo el 
programa existente para ese grado.
Por su parte, el candidato Vila Dosal dijo: “Yo no me canso, yo no 
me rindo para mejorar el futuro de los yucatecos, especialmente 
si se trata de mejorar la educación, para que esta sea de calidad 
y pueda ayudar a mejorar el futuro de nuestros jóvenes”.

El candidato a la gubernatura aseguró que es urgente revertir 
las condiciones del 42% de los yucatecos que viven en pobreza 
y que esto se logrará principalmente con educación de calidad 
para todos los yucatecos.

Vila mencionó también las acciones que puso en marcha en 
Mérida durante su gestión como alcalde. “En impulso a la 
educación, nuestro gobierno pasó de entregar 2,700 a 13,500 
becas, entre ellas, cuatro mil son de descuentos del 10 al 100% 
para que los jóvenes que no ingresaron a una preparatoria o 
universidad pública, puedan ingresar a una privada y así no 
abandonen sus estudios”, relató.
“También impulsamos el mejoramiento y construcción de 
comedores escolares, techos para las canchas de usos múltiples, 
dos aulas en el CBTIS 95 y un Centro de Emprendedores en 
el CBTIS 120, para potenciar el desarrollo académico de los 
jóvenes”, finalizó.

Especial / La Revista 
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Cien mil computadoras para estudiantes:       Sahuí Rivero

Líderes magisteriales se unen al 
proyecto educativo de Mauricio Vila

Se compromete a ampliar éxitoso esquema 
escolar y en Umán ofrece construir más 

oportunidades para Yucatán

Mauricio Sahuí se reúne, en la primera semana de su campaña a la 
gubernatura con jóvenes y con militantes de Umán y Tetiz. 
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El abanderado estatal de 
MORENA recorrió los municipios 
productivos de Oxkutzcab, Tekax, 

Peto, Ticul y Muna al sur del estado, en 
dialogo abierto y cercano con la gente 
dejó en claro que la coalición “Juntos 
haremos historia” es la única que 
propone una transformación real para 
Yucatán y para México.

En su visita por Oxkutzcab los 
comerciantes externaron a “Huacho” 
las diversas problemáticas con las que 
se enfrentan en el campo así como en la 
comercialización de sus producciones, 
a ellos les aseguró que su gobierno 
se ocupará de trabajar en conjunto 
para que se logre transformar la grave 
realidad que viven a diario.

“En mi gobierno se generarán las 
condiciones para brindar el apoyo 
que impulse a estas tierras que son 
grandiosas para la siembra, se les debe 
brindar las capacitaciones adecuadas, 
otorgarles una infraestructura propia 
para la detonación de su producción 
y así no tengan que depender de las 
temporadas de lluvias e inclemencias 
del tiempo con lo cual muchas 
veces ustedes son los únicos que 
salen perdiendo; erradicaremos las 
presiones para el otorgamiento de 
apoyos los cuales en su gran mayoría 
llegan a medias.

Se debe trabajar en la transformación 
del campo y fortalecer las cadenas de 
valor para la comercialización de los 

productos agrícolas”. Puntualizó Díaz 
Mena

Franklin Ayora, aspirante a la alcaldía 
de este municipio, invitó a la gente 
a sumarse a votar por todos los 
candidatos de MORENA, Partido 
Encuentro Social y Partido del Trabajo.

Posterior a esta visita, Díaz Mena 
se trasladó al municipio de Tekax, 
acompañado de Nineth Palomo 
Alonso, candidata a la presidencia 
municipal y Delio Hernández, 
candidato a la diputación del distrito 
doce local.

En Peto el candidato sostuvo una 
reunión con militantes de los tres 
partidos de la coalición en compañía de 
Emerio Calderón, candidato a alcalde, 
en ella, este último pidió participar 
para eliminar el bipartidismo.

Díaz Mena se reunió con apicultores 
en Peto, con quienes se comprometió 
a impulsar el sector con el aumento de 
inversiones y el fortalecimiento de la 
comercialización de nuestra preciada 
miel a nivel internacional.

En Ticul se realizó una caminata para 
dar información de sus propuestas 
y las de María Elena Maldonado, 
aspirante a la alcaldía. “Huacho” 
finalizó actividades en Muna donde por 
la noche dio el banderazo de arranque 
a la campaña de María Patricia Couoh, 
candidata a la presidencia municipal.

Especial / La Revista 

Cien mil computadoras para estudiantes:       Sahuí Rivero

Viene para México tiempo de 
justicia para los que menos 
tienen: Joaquín Díaz Mena

destacó que su experiencia como maestro, 
alumno y servidor público le hace creer en 
el talento de las nuevas generaciones y 
por ello continuará respaldándolos para su 
preparación.

En su intervención, José Maximiliano 
Jiménez Fernández, dijo que recibir su laptop 
ha sido de gran utilidad para la realización 
de sus tareas y una motivación para salir 
adelante y continuar con su preparación.

“Soy trillizo y mis hermanos y yo recibimos 
una computadora que nos ayudó a estar 
entre los mejores promedios durante 
la preparatoria. Ahora ya ingresamos a 
nuestras licenciaturas en Derecho, Inglés 
y Administración Empresarial y nos siguen 
sirviendo, qué bueno que más muchachos 
van a poder tener ese respaldo”, indicó.

Al charlar con Jaime Castillo Caamal de 
Cansahcab, quien tiene discapacidad 
motriz, Sahuí Rivero señaló que ante los 
miedos siempre hay que escoger los sueños 
para consolidarlos.

El candidato del PAN a la gubernatura 
Mauricio Vila Dosal  sostuvo una reunión con 

maestros yucatecos.
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En su encuentro con vecinos del distrito II, la candidata por 
el PRI a la diputación local Vida Gómez Herrera, subrayó 
que con los hechos corresponderá a su confianza, 

“pueden tener la seguridad de que mis acciones estarán a la 
altura de sus expectativas, porque las palabras se las lleva el 
viento, lo que perdura son las acciones”.

La candidata priista reiteró a los vecinos que escuchará su voz 
para conocer las necesidades e intereses de la comunidad. Dijo 
que será un tiempo dedicado a establecer conjuntamente las 
propuestas, ya que serán sus ideas, peticiones y sugerencias 
las que le indiquen el camino a seguir para realizar su labor de 
manera acertada.

Manteniendo un contacto cercano con los ciudadanos 
y con los de temas de salud, educación, participación 
ciudadana, transparencia, juventud, adultos mayores 

y deporte como los ejes básicos de su campaña, el candidato 
a Diputado Local por el V Distrito del Partido Acción Nacional 
y Movimiento Ciudadano, Dr. Manuel Díaz Suárez consolida su 
presencia en esa demarcación electoral.

Durante sus recorridos realizados en diversos puntos de la 
zona oriente del distrito como son las colonias Fidel Velázquez, 
Mayapan, y Máximo Ancona el Dr. Dr. Manuel Díaz ha saludado a 
más 500 personas y recogido diversas inquietudes ciudadanas.

El candidato a diputado local por el tercer distrito, Francisco Javier 
“Chacho” Rodríguez, que representa a los partidos Movimiento 
Ciudadano y Acción Nacional, recibió la visita de un buen número de 

ciudadanos quienes acudieron de varias colonias de esa demarcación 
para manifestar su apoyo al candidato.

“Me siento Movimiento Ciudadano y también me siento muy azul, 
represento a una fuerza colaborativa que está convencida de que el 
trabajo en equipo es la mejor herramienta para tener resultados “, 
indicó Chacho Rodríguez.

En la inauguración de su Casa de Campaña, en la colonia Nora Quintana 
exhortó a los ciudadanos del Distrito III a mantener el buen ánimo 
durante los 90 días de campaña y seguros de que unidos se logrará 
el triunfo.

ELECCIONES 2018
Diputados Locales

Las palabras se las lleva el viento, con acciones 
corresponderé a su confianza: Vida Gómez

Manuel Díaz presenta a ciudadanos 
del V Distrito sus 7 ejes de campaña

El trabajo en equipo es la mejor herramienta 
para tener resultados, Chacho Rodríguez

Especial / La Revista 

Especial / La Revista 

Especial / La Revista 



Semanario de Información y Análisis Político

www.larevista.com.mx

21

El candidato del PRI a diputado federal por el V distrito, 
Juan José Canul subrayó que sólo trabajando de la mano 
con la sociedad se puede transformar el entorno de las 

comunidades y garantizar la seguridad y tranquilidad de las 
familias.

Acompañado del candidato a la alcaldía de Ticul, Evelio 
Dzib Peraza, dijo que desde el Congreso de la Unión trabará 
de cerca con la sociedad para conservar la seguridad que 
distingue a Yucatán y que es la base para genera economía.

Juan José dialogó con los vecinos, quienes refrendaron su 
compromiso de apoyar a los candidatos del PRI en este 
proceso electoral.

La candidata a diputada federal de la coalición Por México 
al Frente (PAN-MC-PRD), Cecilia Patrón concibe a Mérida 
como una ciudad ávida de proyectos y dispuesta a trabajar 

para elevar la calidad de vida de sus habitantes, principalmente 
quienes más lo necesitan.

En sus primeros días de campaña Patrón Laviada abordó temas 
relacionados con el empleo, autoempleo, de jóvenes que desean 
emprender, de mujeres que luchan a diario por una mejor calidad 
de vida para sus hijos y por los niños que esperan un futuro 
próspero, temas que le fueron abordados desde el amanecer, 
durante un recorrido por las calles del centro de Mérida.

La candidata a diputada federal del PVEM-PRI por el IV Distrito, Mary 
Tony Gasque, en el inicio de su campaña recorrió varias colonias 
meridanas y reafirmó su total compromiso con las familias de esta 

capital para gestionar más recursos  desde  el Congreso de la Unión a 
fin de lograr una mejoría en la calidad de los servicios públicos.

Agradeció las muestras de cariño de los ciudadanos que le 
manifestaron sus ideas para mejorar el entorno urbano, así como sus 
inquietudes ante la falta de compromiso de la actual administración 
municipal.

 “Como ciudadana me comprometo a que las y los meridanos  sean 
los  beneficiados con buenos y mejores servicios públicos”, puntualizó.

ELECCIONES 2018
Diputados Federales

Juan José Canul subraya en Ticul que la 
seguridad es indispensable para crecer

Es obligación de diputados trabajar
contra la desigualdad: Cecilia Patrón

Mary Tony Gasque ofrece trabajar para 
que Mérida tenga más servicios de calidad
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De buen ánimo y enfundado en camisa de campaña, Jorge 
Carlos Ramírez Marín vuelve a las calles a llevar su 
mensaje y pedir el voto de los ciudadanos, en esta ocasión 

para el Senado de la República, donde proyecta poner a Yucatán 
en la mesa de las negociaciones y la toma de decisiones.

“Quiero llegar con el mayor respaldo posible de los yucatecos 
para hacer sentir la presencia de Yucatán en el Poder Legislativo 
y pelear por sus derechos con el mismo peso que otros estados 
del país”, expresa el aspirante de la coalición Todos por México 
(PRI-PVEM-Nueva Alianza). 

El dos veces presidente de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados, el único mexicano que ha desempeñado esa doble 
responsabilidad, considera que, con los años de experiencia 
que ha adquirido y su conocida habilidad para llegar a acuerdos, 
es capaz de hacer bien su trabajo, cumplir su nuevo encargo y 
representar bien a los yucatecos en la Cámara de Senadores.

“La pregunta clave de esta campaña es saber quién garantiza 
mejores condiciones para tu familia, para tus hijos. Sobre 
esa base se deben analizar los perfiles y propuestas de los 
candidatos y decidir en consecuencia”, subraya el aspirante 
al Senado, quien está seguro de que el candidato presidencial 
José Antonio Meade, de la coalición Todos por México tiene las 
mejores propuestas.

En sus primeros días de campaña, Ramírez Marín ha 
acompañado a los demás candidatos de la coalición Todos por 
México, empezando con José Antonio Meade, el aspirante que 
escogió Yucatán para el arranque de la carrera presidencial; 
a los candidatos a la gubernatura Mauricio Sahuí Rivero y 
a la alcaldía de Mérida, Víctor Caballero Durán, así como a 
candidatos a diputados locales, como Luis Borjas Romero, 
del XIII Distrito, y a presidentes municipales como Evelio Dzib 
Peraza, de Ticul.

La dos veces alcaldesa de Mérida inició a tambor batiente 
su campaña rumbo a la Senaduría por la coalición “México 
al Frente” (PAN-PRD y Movimiento Ciudadano), durante los 

primeros días respaldó al candidato de Movimiento Ciudadano, 
Pedro Castro Madera, quien aspira por primera vez a la Alcaldía 
de Tizimín. 

En la comisaría Moctezuma, en donde se reunió con el equipo 
de Castro Madera y visitaron familias del lugar, ambos dieron 
inicio a sus respectivas campañas.

Posteriormente, ambos candidatos se dirigieron a El Cuyo, en 
donde fueron recibidos de manera hospitalaria por todos sus 
ciudadanos, asistiendo al evento que se realizó para que los 
candidatos se dieran a conocer y compartieran sus propuestas.

Al evento en El Cuyo asistieron dos candidatos más: el aspirante 
a diputado federal por el primer distrito Manuel Ávila Argáez e 
Isabel Febles, aspirante a diputada local por el décimo distrito.

Ana Rosa Payán, aplaudió públicamente el valor del candidato 
Pedro Castro, al aceptar el reto de competir en estas elecciones 
por la alcaldía de Tizimín, en donde también destacó su calidad 
como persona. 

Con esto, Payán Cervera comenzó sus recorridos por el interior 
del estado, motivada –según dijo-, por caminar nuevamente 
los diferentes municipios segura de que el diálogo directo con 
las familias yucatecas contribuirá a conocer de primera mano 
las necesidades y opiniones ciudadanas así como para difundir 
su plataforma de propuestas.

ELECCIONES 2018
Senadores

Ramírez Marín, vuelve a caminar y visitar 
casa por casa en busca del voto ciudadano

Ana Rosa Payán encabeza nuevamente,
importante “Movimiento Ciudadano” 
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Durante los meses de septiembre y octubre de 2013, 
el Presidente de La Republica Popular China, Xi 
Jinping anunció un proyecto que seguramente va 

a revolucionar el comercio y la industria de China en el 
siglo XXI. La Iniciativa del Cinturón y Ruta de la Seda surge 
de la idea de que esa zona ha significado, desde el inicio 
de la civilización, una fuente de riqueza comercial para 
la humanidad. Este proyecto incluye rutas comerciales 
marítimas y terrestres que abarcan a 60 países, 75% de las 
reservas energéticas del mundo, el 70% de la población y 
del que se espera genere el 55% del PIB mundial. 

La zona que abarca la Ruta de la Seda ha sido una zona 
comercial desde periodos anteriores a la civilización. 
Hay importantes hallazgos que demuestran que desde 
el periodo paleolítico, pasando por el neolítico (Primeras 
granjas) y la era de bronce habían importantes movimientos 
migratorios y comerciales (La Ruta de la Estepa). La llegada 
de la civilización y en específico los años que abarcó la 
dinastía Han (207 AC – 220 DC) vieron florecer el comercio 
de la seda. El Imperio Romano conoció la seda en el año 53 
AC. 

En lugares tan distantes como Corea, se han encontrado 
restos de cristales y monedas romanas de los tiempos del 
Emperador Constantino. Pero no solo se comerciaba con 
seda, sino también con vino, aceite de oliva, jade, plata, 
acero, algodón, marfil, incienso y especias, entre otros 
productos. El conocimiento también viajó por la Ruta de la 
Seda y, gracias a ésta, el Budismo pudo propagarse. El lado 
negativo de esta conectividad comercial fue la propagación 
de enfermedades como la peste, que atacó a Europa en los 
años 534, 750 y 1346. 

Pero ahora, el proyecto de expansión comercial de China tiene 
como fin expandir sus alcances industriales y comerciales 
por la vía terrestre para acortar los tiempos logísticos de 
sus exportaciones. Una computadora laptop producida 
en China tarda dos meses en llegar a Inglaterra por mar. 
Con esta nueva opción terrestre, la misma computadora 
tardaría menos de mes y medio en llegar. Se requieren 
nuevos interpuertos, aumentar la capacidad ferroviaria, 
mejorar la calidad de las autopistas y crear el marco legal 
operativo entre los diferentes países involucrados. 

Actualmente China cuenta con 121,000 kilómetros de vías 
férreas y 25,000 kilómetros de trenes de alta velocidad. Estos 
trenes están diseñados para viajar a velocidades entre los 
250 y 350 kilómetros por hora. China aún es el país que más 
emisiones de carbono lanza a la atmósfera pero también 

es el país que más energía renovable utiliza. El arranque de 
la Presa de las Tres Gargantas en el año 2012  (Una planta 
hidroeléctrica ubicada en el río Yangtsé) significó dejar de 
utilizar energía fósil y empezar a aprovechar recursos que 
no contaminan el planeta.  

La ciudad más grande de China no es ni Beijing ni Shangai. 
Chongqing es la ciudad más grande y más poblada con 
alrededor de 35000,000 de habitantes. Esta ciudad es 
emblemática porque es el punto de partida del proyecto de 
la nueva Ruta de la Seda. Esta ciudad se encuentra lejos de 
la costa del pacifico y sobre el río Yangtsé (Que es el río mas 
largo y grande de Asia). La razón por la que la población ha 
aumentado tan rápido es debido a varios factores entre los 
que se encuentran la gente que emplea la Presa de las Tres 
Gargantas y los habitantes de zonas rurales buscando una 
mejor vida en la ciudad.

El Cinturón y la Nueva Ruta de la Seda también van a tener 
una salida marítima desde el puerto de Hong Kong. De ahí 
la línea se extendería hasta Malasia, La India, Sri Lanka, 
Birmania, Somalia, Los Emiratos Árabes, Pakistán, Yemen, 
El Golfo Pérsico, El Canal de Suez, El Mediterráneo y en el 
Atlántico Norte a Inglaterra y Alemania. El proyecto de la 
nueva Ruta de la Seda debe completase, si todo sale según 
lo acordado, para el año 2049. El año es muy emblemático 
ya que marca el 100 aniversario de la fundación de La 
Republica Popular China.          

La iniciativa del Cinturón y Ruta de la Seda va a colocar a 
China como líder de toda la región central de Eurasia. Los 
países que pertenecieron a la URSS ahora verán a China 
como su socio y se irán alejando de Moscú. Esta no es 
necesariamente una buena noticia para el gobierno de 
Vladimir Putin, el cual desde hace varios años está jugando 
a dominar el centro de Asia. La negociación más importante 
de esta nueva Ruta de la Seda será entre China y Rusia. El 
gobierno ruso debe unirse al proyecto y permitir que las 
mercancías chinas pasen por su territorio rumbo a Europa. 

El ajedrez geopolítico no termina en las relaciones entre 
los países que pertenecían a la URSS y China, sino también 
hay que considerar los conflictos regionales. Aún hay 
muchas cicatrices por sanar en las relaciones de los países 
involucrados en el Cinturón y Ruta de la Seda. Para los 
inversionistas esta es una oportunidad muy importante, 
ya que los rendimientos sobre capital de la nueva 
infraestructura asiática prometen ser muy rentables. Tanto 
la vía marítima como la vía terrestre pueden convertirse en 
el gran proyecto comercial del siglo XXI.    

Economía 

La nueva ruta de la seda y el creciente 
poder político de China en Asia

Por Ewin Carcaño Guerra 
FB: edwincarcanoguerra / Twitter: @ecarcanog

www.edwincarcano.com
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Con el presente artículo se termina una serie de 
artículos que tienen como objeto, dar a conocer a 
detalle las deducciones o gastos personales que 

tienen derecho los contribuyentes llamados “pasivos” de 
presentar en su declaración anual del ISR, correspondiente 
al ejercicio fiscal de 2017.
 
Sabemos que estos contribuyentes en su mayoría no 
tienen obligación de presentar la declaración referida, por 
eso desconocen que el hecho de informarse de manera 
correcta y aplicar las deducciones o gastos personales a 
que tienen derecho, tendría como consecuencia inmediata 
una devolución automática del saldo a favor del I.S.R. del 
ejercicio.

En esta parte final, toca el turno de analizar, los 
gastos destinados a la “transportación escolar” de los 
descendientes en línea recta cuando ésta sea obligatoria 
en los términos de las disposiciones jurídicas del área 
donde la escuela se encuentre ubicada o cuando para todos 

los alumnos se incluya dicho gasto en la colegiatura. Como 
bien se puede apreciar, este tipo de gasto o deducción 
solo está orientada a un sector minoritario, ya que la gran 
mayoría de los contribuyentes pasivos, llevan a sus hijos a 
escuelas públicas que en muchos de los casos no cuentan 
con transporte escolar. Es importante mencionar, que se 
deberá solicitar la separación del monto que corresponda 
por concepto de trasportación escolar en el comprobante. 

También es importante saber que este tipo de gasto debe 
realizarse mediante cheque nominativo del contribuyente, 
o en su caso, a través de transferencias electrónicas de 
fondos, desde cuenta bancaria a nombre del contribuyente 
en instituciones que componen el sistema financiero 
y las entidades que para tal efecto autorice el Banco 
de México o mediante tarjeta de crédito, de débito, o de 
servicios. Las autoridades fiscales podrán liberar de la 
obligación de pagar las erogaciones a través de los medios 
citados anteriormente, cuando las mismas se efectúen en 
poblaciones o en zonas rurales sin servicios financieros.

Las Mil y 
Un Verdades

LOS CONTRIBUYENTES PASIVOS BIEN INFORMADOS 
OBTIENEN SALDOS A FAVOR DEL I.S.R. (4ª Parte-Final)

Por  M.I. Demetrio Gerardo Correa Ceballos 
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Por su parte, el gasto o deducción 
personal que se establece en la 
fracción VIII, del artículo 151 de la 
Ley del ISR, hace referencia a “los 
pagos efectuados por concepto 
del impuesto local sobre ingresos 
por salarios y en general por la 
prestación de un servicio personal 
subordinado, siempre que la tasa de 
dicho impuesto no exceda del 5%”. En 
este caso en particular, vale la pena 
aclarar que el impuesto a que hace 
referencia esta fracción corresponde 
al impuesto cedular que se aplica 
en algunos estados del país y no al 
impuesto sobre la nómina que paguen 
las personas físicas en su carácter de 
patrón. Esta deducción es casi nula, 
pues la gran mayoría no la aplica.

Hasta este punto hemos analizado 
todas y cada una de las deducciones 
o gastos personales previstas en el 
artículo 151, de la LISR, por lo que, es 
importante mencionar que muy pocos 
saben que los pagos de colegiaturas, 
son un estímulo que tiene como 
objeto promover la educación en 
nuestro país, ya que lo anterior fue 
promulgado en el Diario Oficial de la 
Federación, el 26 de diciembre de 2013, 
a través del Decreto Presidencial que 
compila diversos beneficios fiscales y 
en sus artículos 1.8 a 1.10 se regula lo 
referente a disminuir de la base sobre 
la cual las personas físicas calculan 
su impuesto anual el monto de los 
pagos por servicios de enseñanza 
correspondientes a los tipos de 
educación básica y medio superior 
efectuados por el contribuyente para 
sí, para su cónyuge o para la persona 
con quien viva en concubinato y para 
sus ascendientes o sus descendientes 
en línea recta, acorde a la siguiente 
tabla:

Nivel educativo  Límite   
   anual de
   deducción*
 
   ($)
Preescolar  14,200
Primaria  12,900
Secundaria  19,900
Profesional técnico 17,100
Bachillerato o 
su equivalente  24,500

Para hacer efectivo este beneficio 
debes contar con el comprobante 
de pago correspondiente. Cuando 
realices pagos en un mismo 
ejercicio fiscal, por una misma 

persona, por servicios de enseñanza 
correspondientes a dos niveles 
educativos, el límite anual de 
deducción que puedes disminuir es el 
que corresponde al monto mayor de 
los dos niveles, independientemente 
de que se trate del nivel que concluyó 
o el que inició. También es importante 
mencionar que los pagos se deben 
realizar a instituciones educativas 
privadas que tengan autorización 
o reconocimiento de validez oficial 
de estudios en los términos de la 
Ley General de Educación, y que los 
pagos sean para cubrir únicamente 
los servicios correspondientes a la 
enseñanza del alumno, de acuerdo 
con los programas y planes de 
estudio que en los términos de la 
Ley General de Educación se hubiera 
autorizado para el nivel educativo de 
que se trate. 

El estímulo no será aplicable a 
los pagos, que no se destinen 
directamente a cubrir el costo de 
la educación del alumno, y  que 
correspondan a cuotas de inscripción 
o reinscripción. Tampoco será 
aplicable el estímulo a las personas 
que reciban becas o cualquier 
otro apoyo económico público o 
privado para pagar los servicios de 
enseñanza, hasta por el monto que 
cubran dichas becas o apoyos. En 
el caso de los hijos adoptados, se 
consideran como descendientes en 
línea recta del adoptante y de los 
ascendientes de éste.

La autoridad estableció a partir 
del año 2014, un límite global a las 
deducciones personales, por lo 
que, muchos contribuyentes han 
manifestado su inconformidad y 
se han apoyado en la Procuraduría 
de la Defensa del Contribuyente 
(PRODECON), ya que esta Institución; 
a través de su página de Internet, ha 
manifestado su intención de apoyar 
y asesorar a los contribuyentes, 
pues refiere que existen argumentos 
de demanda con los cuales puede 
demostrar que con el límite a 
las deducciones personales se 
transgreden los principios de 
proporcionalidad y equidad que 
resguarda la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, de 
tal manera, que violentan de manera 
directa el derecho al “mínimo vital” 
y la dignidad humana. Por último 
es importante mencionar que a la 
fecha, la PRODECON ha promovido 
diversos amparos y está en espera de 

la resolución del Poder Judicial sobre 
este asunto.

CONCLUSIONES

Como mencioné desde un principio, 
no es nada fácil cumplir con lo 
establecido en el artículo 151 de la 
LISR, y que la autoridad cada día 
hace más difícil esta situación. Pero 
también, es importante reconocer 
que se haya adicionado como parte 
de las deducciones, aquellas que 
se originen por incapacidad donde 
la persona física tiene la necesidad 
de cubrir diversos gastos médicos, 
dentales, de prótesis, etcétera, 
que las instituciones públicas de 
seguridad social no les es posible 
proporcionar. Es importante 
mencionar que la Reforma Fiscal en 
el tema de deducciones personales 
puede tener un mayor y mejor 
impacto si el legislador tomara en 
cuenta, la realidad económica de 
los contribuyentes personas físicas, 
es decir, el aumento de cuatro a 
cinco salarios mínimos elevados al 
año como límite global representa 
un beneficio, pero no es para todos 
los contribuyentes como ya se 
ha analizado a lo largo de estos 
artículos. Por último, hay que recalcar 
que las personas físicas que están 
obligadas a presentar su declaración 
anual a más tardar el próximo 30 
de abril de 2018 o aquellas que 
opten por presentarla en virtud 
de que durante el 2017 realizaron 
deducciones personales, tienen que 
verificar que éstas, cumplen con 
todos los requisitos para proceder 
a su deducción y ante la limitante 
que sobre esas deducciones se 
enfrentarán en 2017 consideren por 
principio de civismo presentar el 
juicio de amparo correspondiente 
y de esta forma hacer valer sus 
derechos como contribuyentes y 
exigir que se respeten los derechos 
constitucionales de contribuir al 
gasto público de manera proporcional 
y equitativa.

Por lo tanto, ahora sabemos que 
los Contribuyentes bien informados 
podemos aspirar a obtener un saldo 
a favor, si presentamos de manera 
correcta nuestras deducciones 
personales en la declaración anual 
del ISR, correspondiente al ejercicio 
2017, que se presenta a más tardar el 
30 de Abril del 2018.



Semanario de Información y Análisis Político

www.larevista.com.mx

26

Delitos sexuales contra 
menores de edad como el 
abuso, acoso, hostigamiento, 

violación, entre otros, ya 
no prescriben y se seguirán 
penalmente en cualquier 
momento, tras aprobarse en el 
Congreso del Estado las reformas 
a dos artículos del Código Penal 
que contemplan también penas 
mayores para quien incurra en 
este tipo de acciones en contra de 
la niñez yucateca.
 
En sesión plenaria, los diputados 
de los distintos partidos políticos 
avalaron por unanimidad dar 
paso a estas medidas, luego del 
análisis sobre el tema, en el que 
participaron asociaciones civiles como: Lazo para María A.C.; 
Hogares Maná A.C.; Cedin; Salvemos una Vida y Patronato Vida 
Humana Integral, entre otras.
 
Asimismo, se hizo énfasis que estos cambios brindarán 
a la víctima la garantía del acceso a la justicia y de que el 
responsable será perseguido y castigado con todo el peso 
de la ley; además de que se aumentarán las penas contra los 
casos de abuso hasta por 12 años de prisión, cuando antes era 
hasta 10 años.
 
“Con esto, mandamos un mensaje inequívoco a todos 
los delincuentes que cometen este tipo de acciones: sus 
conductas no serán toleradas por la sociedad y su delito no 
cesará de ser perseguido por la autoridad”, enfatizó en tribuna 
la presidenta de la Junta de Gobierno, Celia Rivas Rodríguez 
(PRI).
 
La legisladora precisó que este delito contra menores es 
un asunto de tal gravedad y complejidad, que repercute en 
la psicología de las niñas y niños que son víctimas, que les 
provoca un sentimiento de culpabilidad e interrumpe su 
desarrollo normal y, peor aún, la inocencia propia de su niñez.
 
Por ello, destacó la importancia del dictamen avalado porque 
como Poder Legislativo, es deber de los diputados velar que 
las leyes sean adecuadas para combatir los delitos que más 
lastiman a la sociedad.
 
La diputada también reconoció el trabajo de organizaciones 
civiles que trabajan con los tres niveles de gobierno para la 
promoción y reconocimiento de los derechos de las niñas, 
niños y adolescentes, con el fin de protegerlos y alejarlos de 
ambientes donde pueden ser víctimas de delitos de índole 
sexual.
 
“Esta nueva conciencia se debe y hay que decirlo como tal, a 
la participación decidida que organizaciones de la sociedad 

civil han tenido para promover 
este tema en la agenda pública. 
Comprendiendo que se trata de 
un delito terrible que debe ser 
denunciado, aunque el presunto 
responsable sea un familiar”, 
recalcó.

En torno al tema, Beatriz Zavala 
Peniche (PAN) resaltó la iniciativa 
y felicitó a todos los diputados 
que avalaron el tema, pues reveló 
que México es el primer lugar a 
nivel mundial en materia de abuso 
sexual y violencia física en menores 
de 14 años y lo más grave, es que 
solo se llega a conocer el 2% de 
los casos, porque es un problema 
social que involucra a miembros de 

la familia y de la escuela, donde debería brindarse la mejor 
enseñanza.
 
Por ello, resaltó que con estas reformas se crean penas 
más rígidas a quienes cometan este tipo de delitos y al ser 
imprescriptible, permita que exista una madurez intelectual 
en la víctima para denunciar, dejar precedentes y reducir 
estos actos en el país.
 
“Hoy le decimos a la sociedad que estamos avanzando en 
el tema, nosotros cumplimos con nuestra tarea legislativa 
y la sociedad nos deja ayudar a organizarnos como estado 
mexicano para la prevención de un delito tan grave que 
lastima tanto en lo personal como en lo social”, señaló.
 

Los delitos sexuales contra 
menores de edad, ya no prescriben

Congreso 

Especial / La Revista 
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Especial / La RevistaEspecialAyuntamiento 
de Campeche 

Al inaugurar la reconstrucción de 
la calle 13 de la comunidad de 
Samulá y la Avenida del Duque 

en Lomas del Pedregal, obras en la 
que el Ayuntamiento de Campeche, a 
través de la Unidad de Obras Públicas 
destinó una inversión de 5.8 millones 
de pesos, el alcalde Edgar Hernández 
Hernández exhortó a cuidar la obra 
pública que se construye porque son para beneficio de las 
familias campechanas.

Acompañado de la Comisaria Municipal de Samulá, María 
Isabel Peralta, del titular de la Unidad de Obras Públicas, 
Felipe Jiménez Silva, titulares de Unidades Administrativas, 
Regidores y Síndicos, y vecinos de la calle 13 entre calles 8 
y 10, el Presidente Municipal de Campeche cortó el listón 
inaugural.

Felipe Jiménez Silva, titular de la unidad de Obras Públicas, 
explicó que la reconstrucción de la calle 13 entre calles 
8 y 10 de Samulá, se realizó con recursos del Ramo 23, 
Fortafin, con una inversión de 1 millón 413 mil 594 pesos.
Dijo que los trabajos consistieron en la construcción 
de 901 metros cuadrados de concreto hidráulico de 17 
centímetros; construcción de 292 metros lineales de 
guarniciones; construcción de 327.56 metros cuadrados de 
piso de banqueta de 8 cm.

Y destacó que en coordinación con el Sistema Municipal 
de Agua Potable y Alcantarillado de Campeche, se realizó 

la reconstrucción de red de 
agua potable en este tramo, que 
constó de 146 metros lineales de 
tubería de 4 pulgadas, 15 piezas 
de tomas domiciliarias y 15 cajas 
para llave de banqueta.

Jiménez Silva, en la Avenida del 
Duque de Lomas del Pedregal, 

señaló que se reconstruyeron la avenida del Duque entre 
avenida López Portillo y calle Final de la Allende; calle Final 
de la Allende entre calle Prolongación Allende y avenida del 
Duque; calle del Palacio entre Inicio de la calle del Palacio y 
avenida Del Duque, y calle Sin Nombre entre Prolongación 
del Duque y Prolongación Allende, con inversión de 4 
millones 499 mil 978 pesos, del Fondo Petrolero (Fopec).

Abundó que se construyeron 152 metros cuadrados de 
concreto hidráulico, 5 mil 980 metros cuadrados de 
concreto asfáltico de 5 cm. de espesor, con un total de área 
de 6 mil 132 metros cuadrados. En obra complementaria se 
construyeron 390 metros lineales de guarniciones, mil 645 
metros cuadrados de cunetas de concreto, y 458 metros 
cuadrados de piso de concreto en banqueta.

Y en coordinación con el Smapac, se realizó la rehabilitación 
de la red de agua potable que consistió en la construcción 
de 290 metros lineales de red de tubería de 4 pulgadas 
de diámetro; se sustituyeron 71 tomas domiciliarias y una 
válvula de compuerta de 4 pulgadas, en beneficio de más 
de 3 mil 500 habitantes.

Edgar Hernández exhorta 
a cuidar las nuevas calles 

Inauguran reconstrucción de 
calles en Samulá 

y Lomas del Pedregal, en donde 
se invirtieron de 5.8 mdp

Especial / La Revista 
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Gobernador AMC 
anuncia “Salario Rosa”

GOBIERNO DE CAMPECHE

El gobernador Alejandro Moreno 
Cárdenas anunció la implementación 
del programa “Salario Rosa”, que en 

su primera etapa beneficiará a cuatro mil 
mujeres con una aportación económica 
mensual de mil 500 pesos.

“El Salario Rosa no es una concesión, 
no es un regalo, no es una dádiva, es un 
respaldo a las campechanas para que 
tengan más y mejores oportunidades”, 
puntualizó en presencia de más de tres 
mil mujeres que acudieron al evento 
celebrado en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones “Campeche XXI”.

Subrayó que el programa, que cuenta 
con todo el apoyo del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, arrancará 
con la inscripción de cuatro mil mujeres 
de todo el estado y anualmente irá 
incrementando el número de beneficiarias.

Explicó que “Salario Rosa” es equivalente 
al valor de la canasta alimentaria que 
marca el Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) y se otorgará de manera 
mensual a través de una tarjeta que 
será entregada a las mujeres que más 
lo necesiten, como aquellas que 

El “Salario Rosa” 
equivale al valor de la 

canasta alimentaria 
que marca el Coneval 

y se otorgará de 
manera mensual a 

través de una tarjeta.

Especial / La Revista 

Ante más de 3 mil mujeres campechanas, el gobernador Alejandro Moreno 
Cárdenas anunció la implementación del programa “Salario Rosa”.
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padezcan cáncer, que tengan alguna discapacidad, 
no cuenten con prestaciones o no tengan acceso a 
programas federales o estatales. 

“Cuando se implementa un programa a favor de 
las mujeres, niñas, niños, adultos y jóvenes, no hay 
día, tiempo ni momento, simplemente se hace, y yo 
voy a seguir impulsando programas que apoyen y 
respalden a las mujeres”, remarcó en presencia del 
secretario de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña.

Moreno Cárdenas, detalló que como parte de un 
proyecto integral, además del respaldo económico se 
implementarán talleres de capacitación profesional, 
programas de emprendimiento y acciones de 
servicios de salud y de combate a la violencia.

Manifestó que vienen tiempos importantes y 
decisivos para México y Campeche que ameritan 
fortalecer el trabajo en equipo para que los programas 
sigan avanzando con el respaldo de las autoridades 
federales, “pues no solamente se necesita capacidad 
de gestión sino que la Federación siga apoyando a 
Campeche, al Gobernador y el trabajo que se hace a 
favor de los campechanos”. 

Previamente, la encargada de despacho del Instituto 
de la Mujer del Estado de Campeche (IMEC), Beatriz 
Lepe Pazos, señaló que el gobernador Alejandro 
Moreno tiene claro que el papel de las mujeres es 
fundamental para el crecimiento del estado, por 
ello desde el inicio de su administración implementó 
programas que procuran elevar su calidad de vida 
con acciones en materia de educación, salud y 
vivienda de calidad.

Durante el evento, Alma Graniel Mora, madre soltera 
del municipio de Escárcega, calificó al programa 

“Salario Rosa” como una importante medida de apoyo 
del gobernador Moreno Cárdenas a la economía de 
las mujeres que más lo necesitan y sobre todo, de 
reconocimiento al trabajo que realizan para sacar 
adelante a sus familias y formar ciudadanos de bien 
que contribuyan al desarrollo del estado. 

Programa Microempresa Emergente

Por otra parte, y como parte del Plan de Continuidad 
de Negocios de la Secretaria de Desarrollo Económico 
(SEDECO), a través de Bancampeche se ha otorgado 
financiamientos a 22 empresas ubicadas en la 
Avenida Francisco I. Madero, donde se encuentra 
la zona de construcción del distribuidor vial La Ría–
Gobernadores.

Los créditos entregados forman parte del programa 
“Crece”, bajo la modalidad de Microempresa 
Emergente a empresas formalmente establecidas; 
se han apoyado actividades diversas como venta 
de alimentos, consultorio médico, papelería, 
refaccionarias, entre otras.

El programa de apoyo “Microempresa Emergente” 
se encuentra operando desde diciembre del 2017 
y abarca un techo financiero de 4 MDP; ofrece 
microcréditos con un plazo de 36 meses al 6% de 
interés anual para microempresas formalizadas y 
que se encuentran ubicadas en la zona construcción 
del distribuidor vial La Ría–Gobernadores.

Bancampeche sigue trabajando de manera conjunta 
con el INDEMIPYME, cámaras empresariales, 
organismos estatales y municipales y las empresas 
de esta zona para seguir complementando acciones 
y estrategias que permitan estabilidad y continuar 
operando comercialmente. 

Especial/ La Revista

4 mil 
mujeres 

recibirán 
el apoyo 

1 mil 
500 

pesos  es un 
“Salario Rosa”

El Mandatario dijo que además del respaldo económico se implementarán talleres de capacitación 
profesional, programas de emprendimiento y acciones de servicios de salud y de combate a la violencia.
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Con playas a reventar, la Semana Santa excedió la 
expectativa de captar 900 mil visitantes durante este 
periodo vacacional para la zona norte de Quintana Roo.

Desde el jueves 28 de marzo, la actividad en el Aeropuerto 
Internacional de Cancún repuntó por arriba de las 500 
operaciones diarias, con un pico de 659 el sábado 31 de marzo, 
el cual es de hecho un nuevo récord de operaciones durante 
un día para la terminal. En diciembre del año pasado, el récord 
anterior se estableció en las 652 operaciones, logrado en 
pleno auge de la temporada invernal.

De las 659 operaciones del pasado sábado, 467 fueron 
internacionales y 192 nacionales.
El barómetro de la Asociación de Hoteles de Cancún repuntó 
desde el miércoles de la semana pasada hasta 90.2% de 
ocupación para la zona centro de Cancún y 80.7% para el 
centro de la ciudad.

Roberto Cintrón Gómez, dirigente de los hoteleros de Cancún y 
Puerto Morelos, anticipaba desde entonces que la ocupación 
repuntaría aún más durante este fin de semana, con picos 
de 100% para algunos hoteles y un marginal porcentaje de 
sobreventa.

La terminal de autobuses ADO en Cancún también reportó 

incrementos importantes en afluencia de pasajeros. Directivos 
de la empresa informaron que tuvieron que abrir corridas 
adicionales de la Ciudad de México, Tapachula, Villahermosa, 
Mérida y Chetumal, lo cual estimaron que podría significar una 
afluencia diaria de 5,000 pasajeros, sólo en llegada a Cancún.

Las playas lucieron desde el jueves pasado con alta afluencia 
de visitantes, y según el cálculo de la oficina de Turismo de 
Cancún, durante este fin de semana el volumen de bañistas 
en las playas de este destino podría haber superado las 
12,000 personas diarias.

La afluencia de vehículos particulares desbordó los 
estacionamientos públicos de las diferentes playas de 
Cancún, e incluso usaron como aparcadero el área verde de la 
plaza del asta bandera en el kilómetro 5 del bulevar Kukulcán.

El día más caótico en ese sentido fue el Viernes Santo, durante 
la celebración del ya tradicional viacrucis en Playa Delfines. La 
vocería de la Iglesia católica informó que este año la puesta 
en escena atrajo a poco más de 5,000 feligreses.

Prestadores de servicios como marinas y tours acuáticos 
aseguraron que se trata de la Semana Santa más dinámica 
de los últimos años, con un repunte de más de 30% en sus 
actividades.

Quintana Roo reporta cifras récord
de turistas nacionales y extranjeros

GOBIERNO DE QUINTANA ROO

Especial / La Revista 
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#ReconstrucciónAbierta, 
una labor de largo plazo

Acasi siete meses 
de ocurridos los 
terremotos de 

septiembre de 2017, es 
posible hacer recuento 
de los procesos de 
reconstrucción en las 
distintas entidades 
federativas afectadas. 
Recordemos que además 
de la muerte de 471 
personas, la vida de 
más de 12 millones 
de mexicanos resultó 
afectada. La colaboración 
ciudadana inmediata y 
desinteresada facilitó la 
gestión de los gobiernos 
en los momentos de 
contingencia. Pero la reconstrucción es de largo plazo. 
Hoy lo que interesa no solo es volver a la cotidianidad, sino 
mejorar los protocolos de seguridad ante emergencias, 
tomar previsiones de planeación urbana e invertir 
correctamente los recursos públicos y privados destinados 
a ello. Afortunadamente, los ciudadanos se mantienen 
pendientes de lo que las autoridades hacen al respecto.

Se ha insistido en que la transparencia y la rendición 
de cuentas deben ser ejes fundamentales para que la 
reconstrucción sea efectiva. Sin embargo, el estudio 
Reconstrucción 19S del CIDE arrojó que ambos requisitos 
faltan, que hay alto riesgo de captura de recursos y de que 
los afectados no reciban el apoyo a que tienen derecho. Una 
vez más, la confianza en los gobiernos responsables se ve 
minada ante la falta de certeza. Por eso es fundamental 
que pongan a disposición información pública sobre cómo 
han cumplido con sus atribuciones para hacer llegar 
a las víctimas los apoyos, por ejemplo, para reparar o 
reconstruir sus viviendas. Pueden hacerlo respondiendo 
a las solicitudes de información que les planteen, o 
bien usando mecanismos de transparencia proactiva, 
contrataciones abiertas y gobierno abierto. El INAI propuso 
estas acciones desde los primeros momentos de crisis y 
se mantiene pendiente para asesorar a las instituciones 
públicas que lo requieran. También vela para garantizar el 
derecho a la información pública en asuntos relacionados 
con la reconstrucción.

Muestra de ello es la resolución del recurso de revisión 
RRA 644/18. Se instruyó a la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores (CNBV) hacer pública una orden de visita de 
investigación a las instalaciones del Banco del Ahorro 
Nacional y Servicios Financieros (BANSEFI). Se trata de una 

investigación relacionada 
con la distribución 
de 773.7 millones de 
pesos provenientes del 
Fondo de Desastres 
Naturales a por lo 
menos 114,000 personas 
cuyas viviendas fueron 
dañadas. Recibieron 
tarjetas de débito de 
banda magnética. En 
noviembre de 2017, 
el titular de BANSEFI 
presentó una denuncia 
ante la procuraduría 
general para investigar 
la posible clonación de 
algunas de estas tarjetas, 
lo cual alertó a la CNBV 

que inició también una investigación, así como a algunas 
organizaciones como Mexicanos Contra la Corrupción 
y la Impunidad (MCCI) que emprendió un ejercicio de 
contraloría social. La CNBV halló clonación de tarjetas y 
detectó diversas operaciones irregulares mediante las 
cuales 2,066,372 pesos fueron sustraídos ilegalmente. Por 
su parte, MCCI denunció casos en los que BANSEFI emitió 
varias tarjetas a nombre de un mismo beneficiario, pero 
solo una o ninguna había sido recibida.

Este caso confirma la necesidad de llevar a cabo 
una #ReconstrucciónAbierta. Información pública, 
herramientas tecnológicas, voluntad de las autoridades 
y la colaboración ciudadana son la combinación por 
excelencia para monitorear, evaluar, calificar y denunciar 
cuando no haya claridad sobre el quehacer gubernamental 
y se perciba riesgo de corrupción o uso electorero de los 
recursos. Los terremotos de 2017 evidenciaron un cambio 
en la reacción de los mexicanos frente a las contingencias 
de alta magnitud. Experiencias internacionales demuestran 
que con apertura es más fácil avanzar la reconstrucción 
y evitar un mal manejo de los recursos. Subsanar los 
daños de los terremotos es una labor de largo plazo, una 
reconstrucción abierta es la mejor opción para asegurar 
que los que sufrieron pérdidas recibirán la asistencia que 
necesitan; es también una vía para reconfigurar la relación 
entre población y autoridades de modo que ningún grupo 
político o económico en el país use el poder en detrimento 
del bien común.

*Joel Salas Suárez
Comisionado del INAI y coordinador

 de la Comisión de gobierno 
abierto y transparencia.

Twitter: @joelsas

Por Joel Salas Suárez*

Opinión 



Semanario de Información y Análisis Político

www.larevista.com.mx

33

¡EL MUNDO SE ACABA! 
más bien, lo acabamos...

Cada día alrededor del mundo ocurren hechos 
extraordinarios en el planeta, algunos positivos y otros 
negativos, pero ambos repercutiendo en nuestras 

vidas. Nos enteramos gracias a los distintos medios de 
comunicación y hoy por hoy podemos darnos cuenta que 
nuestro mundo no es el mismo que hace muchos años. El 
día de hoy hablaremos de especies en peligro de extinción, 
las cuales peligran en este año.

Vaquita Marina de México
La vaquita de México, la especie más pequeña de marsopas 
se encuentra en grave riesgo. En mayo, una encuesta 
de acústica del instituto de conservación de la biología 
comprobó que solo quedaban 60 ejemplares de vaquitas 
y se teme que esa cifra ya haya menguado, por culpa de la 
pesca furtiva de la totoaba (un pez endémico de la zona y 
también en peligro).

Loro gris africano
El loro gris africano: pasó de “vulnerable” a “en peligro de 
extinción”. Altamente inteligente y capaz de imitar el habla 
humana, la población del loro gris africano se ha reducido 
hasta en un 99% en algunos lugares, debido a la pérdida 
de hábitat y la captura.

Jirafas
La jirafa: la criatura terrestre más alta del planeta está 
siendo víctima de lo que los científicos llaman una 

“extinción silenciosa” debido a la caza furtiva y a la pérdida 
de hábitat. En la Lista Roja de la UICN, su calificación ha 
pasado de “preocupación menor” a “vulnerable”, cuando se 
comprobó la desaparición del 40 % de los ejemplares.

Grandes felinos
Un estudio de la revista PNAS informó que solo quedan 
unos 7000 ejemplares del animal terrestre más rápido de 
la tierra, el guepardo, cuando su población hace un siglo 
superaba los 100.000 individuos.
En EEUU se había dado por extinto el jaguar, hasta que se 
encontró, filmó y fotografió a “El Jefe”, un animal esquivo 
cuyo paradero exacto es a menudo desconocido. Se cree 
que emigra a México en busca de compañía femenina para 
procrear.

Rinocerontes
Tras haber sido cazados por sus cuernos, que se creía 
erróneamente que poseían propiedades curativas, el 
resultado es que el rinoceronte negro occidental ya está 
extinguido y sólo quedan tres rinocerontes blancos en 
África y una pequeña población de rinoceronte de Java en 
Indonesia, pero las subespecies también han desaparecido 
engrosando la lista negra de animales extintos.

Por ello en plant for the planet te hacemos un llamado a 
cuidar nuestras especies, y a preservar su habitad natural. 
Recuerda #stoptalking #starplanting

Por Luis Guillermo-Alcocer y Yulissa Lozano

Ecología y 
Medio Ambiente

La vaquita de México, la especie más pequeña de 
marsopas se encuentra en grave riesgo.

Estudios revelan que solo quedan 7 mil ejemplares del 
guepardo, el animal terrestre más rápido de la tierra.
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Los grandes momentos que nos 
dejan las tardes de toros y los 
grandes recuerdos que atesoramos 

en nuestras memorias, hoy con gran 
respeto y emoción plasmamos en estas 
líneas la anécdota de Gustavo Campos, 
torero de Plata que vale oro, quien con 
gran emoción compartió su admiración 
por el gran Rey David Silveti, un relato 
que te lleva de la nostalgia a la alegría, 
así que sigan leyendo y emociónense 
como nosotros.

“Cuando era niño en mi casa mi papá 
nos inculcó el respeto por todos los 
toreros, fuera cual fuera su posición en 
el escalafón había que demostrarle respeto y admiración por 
jugarse la vida...

Mi madre nos inculcó el respeto, admiración, y agradecimiento 
por dos toreros en especial, los maestros Mariano Ramos, y 
David Silveti.

Cuando de niño escuchaba las historias de uno y otro contadas 
por mi mamá, me emocionaba y se me erizaba la piel, sobre todo 
con las del maestro David Silveti, del cual la familia guarda un 
gran recuerdo, ya que gracias a él después de un accidente de 
automóvil sufrido por mi padre, pudimos sobrevivir todos esos 
meses en los que don Leonardo, se encontraba en recuperación...

Tal fue el impacto de lo que contaba mi madre, que me adentre 
a ver más cosas del maestro David. Vi sus lesiones de rodilla, 
como adapto el toreo a su condición, y como a pesar de todo 
nunca se venció, nunca dejo de buscar un sueño, y además era 
admirado y respetado por todos los profesionales del toreo. Un 
día súbitamente el maestro decidió retirarse, así que pues paso a 
ser una leyenda todo lo que hacía n el ruedo, por qué nadie podía 
hacer lo mismo...

Crecí, me hice profesional y un día el maestro decide regresar; Yo 
soñaba con torear en su cuadrilla, para mí era un reto que tenía 
que cumplir...

Pero era yo muy nuevo para eso, y buscaron al que en ese 
entonces partía el queso en las filas jóvenes de los toreros de 
plata, Raúl Bacelis, y a su banderillero de toda la vida, Sergio 
Lozornio...

En fin, el maestro reapareció en Querétaro y fue un gran 
acontecimiento. Hizo una campaña en diversos cosos del país, 
dejando huella en cada uno de ellos.

Hasta que, apareció acartelado en la plaza México el 12 de enero 
de 2003, esto después de que en la misma temporada había 
dejado una actuación pendiente ya estando anunciado, por una 
nueva lesión...

Busque torear con el maestro por todos lados, pero la empresa 
pudo acomodarme con el matador finito de Córdoba. 

Y llegó el día, l prensa volcada con el 
maestro en el patio de cuadrillas. Yo feliz 
de poder compartir por fin un ruedo con 
mi ídolo, mi superhéroe de la infancia. 
Lo veía, y me volteaba a ver vestido de 
torero y no lo podía creer.

Quién no recuerda esa tarde? Si quién 
no la recuerda por la faena que hiciera el 
maestro  a  “Mar de nubes” de “Fernando 
de la Mora”.
Pero yo la recuerdo por qué en el tercer 
toro de esa tarde tuve mi primera salida 
al tercio en la gran plaza México, con el 
toro “Suspiro” de la misma dehesa.

Paso la temporada y con esto comienza el jurado a calificar a 
lo más destacado para otorgar los premios Domecq, de cada 
categoría. Así calificaron entre otros, al maestro David cómo 
mejor faena, y cuál va siendo mi sorpresa que me designaron a mí 
como mejor peón de brega de esa temporada...

Yo no lo podía creer, aparte de haber compartido con él, el 
ruedo de la plaza más grande del mundo, iba a compartir una 
premiación, esto era demasiado para mí.

No cabía de la emoción, todo era como un sueño. 
En fin, un día antes del gran evento, la fatídica noticia. En su casa 
de Salamanca el maestro, el Rey David se había quitado la vida. 

Yo no lo podía creer, esto era demasiado, con tanta emoción que 
esperaba el momento de hacerme una foto con él, tomando cada 
uno su respectivo trofeo Domecq, y el maestro no estaría, no 
estrecharía su mano...
Llegó el día de la premiación, y todo fue muy triste. Para dar inicio, 
un vídeo del maestro iluminó el salón, y la nostalgia inundó el 
ambiente...

Yo no podía dejar de llorar, mi superhéroe se había ido, mis 
ilusiones se veían truncadas.

En fin, pasó el tiempo y lo seguí admirando, veía y veía el video 
de esa tarde del 12 de enero, y lloraba de emoción y rabia. Un día 
viendo el video, decidí que a mi primer hijo le pondría por nombre 
David, en memoria y homenaje al maestro.

Así fue. Hace doce años llegó a mi vida lo mejor que me ha 
pasado. El Rey David, llego para enseñarme muchas cosas, y para 
honrar el nombre que le pusimos y con creces. Nos ha enseñado 
lo mismo que el maestro, se ha levantado de una y otra y otra 
más y con alegría por la vida, ha superado cosas impensables. 
No ha claudicado nunca, y también es muy admirado por mucha 
gente. El Rey David, mi Rey David, hoy cumple doce años. Tiempo 
en el cual nos ha dado lecciones de vida a todos los que le rodean, 
lecciones de superación y de fortaleza. Desde hace doce años 
tengo otro superhéroe, y también le llaman El Rey David...

Feliz cumpleaños hijito, te amo con toda mi alma” 
Gustavo Campos.

Memorias de Plata
Por: De San-Gre Taurina. 


